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У д о и
увеличилисьНа молочнотоварных фермах колхозов и совхозов сейчас решаются сложные задачи. Одна из них —сохранить продуктивность животных, другая —-'пополнить рацион всевозможными витаминными добавками.Почти во всех хозяйствах налажена эта работа. Во многих колхозах и совхозах скармливается хвоя, организованы прогулки скота, большое внимание уделяется приготовлению кормов. Эти факторы сказываются на увеличении удоев.За первую декаду декабря весомых прибавок добились животноводы колхозов «Красная нива» и «Коммунар». Ширтинские доярки за десять дней получили от коровы по 43 килограмма молока. Плюс к уровню прошлого года’ составил 15 килограммов. Ком- мунаровские животноводы превзошли прошлогодниепоказатели на 8 килограммов молока и довели суточный удой от коровы до 3,6 килограмма. М. Г А В Р И Л И Н А .

В Р А Б О Ч И Х  К О Л Л Е К Т И В А Х _ _ _ : __ ■■■■ ..

Н А  П О Д Ъ Е М Е
Сейчас, когда подходит к концу год, есть возможность оглянуться назад, проанализировать, что он принес коллективу. Для коллектива работников межколхозноголесхоза этот период был годом новых трудовых свершений.Еще несколько лет назад межколхозный лесхоз стабильно не выполнял планы, в коллективе была низкая трудовая дисциплина, и ват за короткий- срок этот коллектив вышел в число лучших предприятий района. Так по итогам работы за первый квартал этого года • лесхозу было присуждено переходящее Красное знамя райкома К П С С  и исполкома райсовета с занесением на Доску почета. Почему же так произошло?В то время в межколхозном лесхозе подобрались сильные специалисты (кстати сказать, большинство из них сейчас здесь не работает, они выдвинуты на руководящие должности в другие организации). Коллектив постепенно окреп и сейчас твердо стоит на ногах, постоянно выполняя планы.—Практически уже сей

час все годовые планы по основным показателям выполнены, кроме вывозки древесины, — говорит директор межколхозного лесхоза Анатолий Васильевич Коновалов,— но и задание по вывозке древесины до конца года будет выполнено.План по производству товарной продукции выполнен на 108,7 процента, по реализации и прибылям —на 100 процентов, перевыполнены планы по выработке .пиломатериала и горбыля, на 286 гектарах проведены рубки ухода.Встав на трудовую вахту по достойной встрече 60-летия С С С Р , успешно выполняет планы бригада лесозаготовителей, которой руководит Артемий Савельевич Кузнецов. Она рано утром уезжает в делянку и возвращается поздно. А заслуга Валентина Васильевича Огородникова заключается в том, что лесозаготовительная бригада всегда своевременно попадает к месту работы —он на автомашине их привозит на работу и домой.В этом году межколхозный лесхоз уже выработал 2300 кубометров пиломатериала,

это на сто кубометров сверх плана, в чем большая заслуга бригады Анатолия Николаевича Лежнина.Н а вывозке древесины : успешно трудятся шоферы В я чеслав Васильевич Кропотов и Вениамин Васильевич Вершинин, но им, чтобы организация выполнила план, еще необходимо из лесосек вывезти 698 кубометров древесины.—В нашем деле редкая работа обходится без крана, будь то погрузка или разгрузка, и всегда на помощь приходит крановщик Валентин Михайлович Пермяков,— говорит А. В. Коновалов.Казалось бы, незаметные профессии сварщика или пи- лоточа, но в лесхозе без' них не обойтись. И  поэтому всегда готовы прийти на помощь товарищам сварщик Леонид .Андреевич Мамаев и пилоточ Николай Васильевич Сенников.Коллектив работниковмежколхозного лесхоза сейчас на подъеме. И хотя, как и везде, здесь много трудностей, но здесь будущее видят ясно. А. П Е Р М И Н О В .

Пленум райкома КПССВчера, в зале 'заседаний райкома К П С С , состоялся очередной пленум районного комитета партии.С докладом «Об итогах ноябрьского (1981 г.) Пленума Ц К  К П С С  и задачах районной партийной организации, вытекающих из решений Пленума и речи на нем Генерального секретаря Ц К  К П С С  тов. Л . И. Брежнева» выступил,первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров.В обсуждении доклада участвовали Ю. М. Морозов, заместитель директора Пижемского леспромхоза, В. Н. Козлов, начальник Тоншаевского П М О , Н. К. Белова, секретарь партийной организации Альцевского П М О , Г. А . Оботнина, секретарь партийной организации Альцевского торфопредприятия, Н. А. Хлыбов, начальник межколхозной П М К , И. В. Долгих, секретарь партийной организации льнозавода, В. П. Лобанов, управляющий райсельхозтехникой, В. М. Евстропов, председатель колхоза «Коммунар», Ю . В. Д урнев, директор совхоза «Ошминский».С ' заключительным словом выступил В. А . Костров.По обсужденному вопросу было принято соответствующее постановление.Пленум райкома К П С С  принял, к сведению информацию о деятельности бюро райкома в период между пленумами.Пленум утвердил план работы райкома К П С С  на' 1982 год.В работе пленума райкома К П С С  принял участие и выступил председатель партийной комиссии при Горьковском обкоме К П С С  И. Ф. Шутов. ‘
У Р О Ж А Ю  -  82  -

д н е  п о л еЗаботой от урожае будущего года живут сейчас земледельцы колхоза «Коммунар». Все внимание обращено полю, повышению плодородия каждого его гектара. За объявленный период по вывозке органических удобрений будет заготовлено 8 тысяч тонн торфа, который впоследствии будет перемешан с навозом. Все количество удобрений доставит на поля колхозный’ транспорт. И  его вывозка ведется уже в течение трех, недель.Ежедневно на Маяковское болото отправляется в среднем по _пять транспортных единиц. В настоящее время торф с месторождения доставляется' на

В Е С Е Н Н Е Г Окартофельное поле третьей бригады.Самое активное участие в повышении отдачи колхозных полей принимают трактористы Александр Федорович Соколов, Алексей Егорович Соколов, шоферы Геннадий Сергеевич Тимонов, Виталий Васильевич Мы- син, Николай Васильевич Евстропов. И  все они не первый год занимаются вывозкой органики, хорошо представляют значение этого агроприема. Поэтому работать стараются без простоев, с высокой производительностью, чтобы как можно больше за световой день доставить ценных удобрений.Р. Е В С Т Р О П О В А .
ЗАКУПКА ШЕРСТИНаиболее успешно в текущем году население района ведет продажу государству шерсти. Н а 16 декабря годовой план по поставкам этой продукции потребителю выполнен на 135 процентов.В большом количестве шерсть закуплена на территории Тоншаевского поселкового Совета. Здесь намечалось продать ее государству в количестве 100 килограммов, а население поставило 200 килограммов.Успешно была _ организована закупка шерсти в Кувербском сельсовете. На 176 процентов

выполнили установленное задание труженики колхозов имени Ленина и имени Свердлова, а также жители деревень, проживающие на территории сельсовета.На 172 процента выполнило план по сдаче шерсти население Ложкинского сельсовета, на 100—Судаковского.Население района внесло свой достойный вклад в выполнение решений, поставленных на первый год одиннадцатой пятилетки. Р. О Б У Х О В А .
V7ZZZZZZ И З В Е Щ Е Н И Ео созыве очередной девятой сессии Тоншаевского районного Совета народных депутатов семнадцатого созыва .Исполнительный комитет районного Совета народных депутатов доводит до сведения депутатов районного Совета о том, что 28 декабря 1981 года в 11 часов в зале заседаний райкома К П С С  состоится очередная девятая сессия районного Совета народных депутатов семнадцатого созыва с повесткой дня:1. О плане экономического и социального развития района на 1981— 1985 годы, плане экономического и социального развития на 1982 год и ходе выполнения плана в 1981 году;О бюджете района на 1982 год и об исполнении бюджета за 1980 год.2. Отчет о работе постоянной комиссии районного Совета народных депутатов по социалистической законности и охране общественного порядка.Информация о деятельности райисполкома в период между сессиями районного Совета народных депутатов.Исполнительный комитет районного Совета народных депутатов.
t’zzzzzzzzzzzzzzzzzazszzzzzzzzzzz&zzzzzzzzzzzzccazzzzzzzzzzzzz*}
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С Е М И Н А РН а днях состоялся постоянно действующий семинар председателей групп,. руководителей постов и внештатного актива Тонша- евского комитета народного контроля.С докладом «Закон о народном контроле^ в С С С Р  —правовая основа организации и деятельности органов народного контроля» выступил председатель районного комитета народного контроля В. С . Пестов.«Организация контроля за выполнением директив партии и правительства по вопросам дальнейшего улучшения работы с письмами и предложениями трудящихся» —такова, была тема выступления инспектора районного комитета народного контроля Г. Н Костровой.На семинаре речь также шла о правильном заполнении и представлении статистической отчетности за второе полугодие.Были подведены итоги районного смотра средств гласности групп и постов народного контроля, где первое место было присуждено стенду группы народного контроля Тоншаевского райпо, второе —колхоза имени Кирова, третье —стенду группы народного контроля Пгжемекого художественного цеха Шахунской строче- вышивальной фабрики.
А. МИХАЛИЦЫН.

НАГРАЖДЕНЫ
ЦЕННЫМИ

ПОДАРНАМИНа прошедшем недавно семинаре председателей групп, руководителей постов и внештатного актива, районного комитета народного контроля лучшие контролеры были награждены ценными подарками.И х получили внештатный инспектор отдела сельского хозяйства Антонина Васильевна Марахтанова и председатель группы народного контроля Пи- жемского цеха Шахунской строчевышивальной . фабрики Нина Владимировна Буракова.
А. РИНСКИИ.

С м о т р  с р е д с т в  г л а с н о с т иПринципиальное значение для усиления гласности народного контроля имеют указания Ц К  К П С С , данные в постановлении о мерах по дальнейшему улучшению органов народного контроля и усилению партийного руководства ими, положения, Закона о народном, контроле в С С С Р . Сущность их заключается в том, что гласность во всех звеньях народного контроля должна носить постоянный характер, быть обязательной формой их деятельности, содействовать обеспечению единства проверки, предупреждения и устранения недостатков.Эффективность гласности контроля достигается тогда, когда этому важному участку придается должное внимание, когда поддерживаются тесные деловые контакты между органами народного контроля • и средствами массовой информации.Председателям групп народного контроля нужно больше уделять внимания систематичес- , Koniy обновлению стендов «Н ародный контроль—в действии», которые имеются в головных группах, правда не во всех. Мы до сих пор не можем добиться оформления стендов в колхозах имени Ленина, «Мало- каменский», имени Свердлова,«Красная нива», совхозе «Пи- жемский», на предприятиях Альцевского С У , Шайгинского лесоучастка, П М О , П М К , М ПМ К- Группам надо практиковать выпуск сатирических листовок, как это делается вПижемском леспромхозе, вПижемском цехе художественной фабрики, О РС е леспромхоза. Выпускать листки «Молний», «Сигналов», - «Предупрежденний», «Под контроль масс» — долг народных контролеров.Председателям групп нужно ввести в практику работы систематическое заслушиваниеотчетов руководителей секторов гласности. Конечно, есть у нас в этом вопросе еще много недостатков. Во-первых, оформляя стенды «Народный контроль—в действии», мы не добились правильности его оформления, хотя на каждом семинаре об этом идет речь.В комитете народного контроля составлены по всем отра

слевым группам примерные перспективные планы работы на 1982 год. Перспективный, т. е. на год. По этому плану необходимо составить свои планы на каждый квартал и обязательно вывешивать на стенд, чтобы люди видели, что 'собирается группа проверить. И обязательно результаты всех проверок доводить до трудящихся коллективов. Некоторые группы редко и очень робко используют свое право заслушивать по итогам проверок объяснения должностных лиц, объявлять виновным общественные порицания, обязывать их выступать в коллективе с сообщениями о принимаемых мерах по улучшению дел. Глас-- ность —важное условие массовости и действенности контроля. Эту простую ' истину мы стремимся довести до сознания каждого народного контроля.В апреле в соответствии с указаниями Ц К  К П С С  об усилении средств гласности контроля в целом, дальнейшей активизации деятельности народных контролеров района было принято постановление о проведении районного смотра средств гласности работы групп и постов Н К , было утверждение положения и смотровая комиссия.Проверка и смотр показали, что активно работают по обеспечению гласности своей деятельности, применяя различные формы и методы, группы народного контроля Пижемского леспромхоза, Пижемской, Шайгин- ской средних школ, Одошнур- ского сельского Совета, райпо, Пижемского цеха художественной фабрики, цеховой группы О Р С а леспромхоза, узла связи, колхоза имени Кирова, рай- сельхозтехники, райбольницы.Так, в группе народного контроля Пижемского леспромхоза для проведения этой работы, создан сектор гласности. Здесь есть постоянный стенд «НК». Ежеквартально проводятсярейды, проверки, выпускаются красочные листки. В группе народного контроля Тоншаевского райпо оформляется стенд и выпускаются красочные листовки по проверкам* но не во всех цеховых группах и постах имеются уголки народных контролеров.Хочется отметить работу секто

ра гласности Пижемского цеха художественной фабрики. Здесь ежеквартально обновляется стенд «НК», ежемесячно проводятся проверки по качеству выпускаемой продукции, результаты проводимых проверок вывешиваются на стенде «Бракодел». К концу года значительно снизилось количество выпускаемого брака, также бракованная продукция находит отражение и на экране качества выпускаемой продукции. Активизировала свою работу по проверкам цеховая группа О Р С а Пижемского леспромхоза. Здесь по каждой проверке вывешивается красочно оформленная листовка.Проводится работа по гласности и в , совхозе «Ошминский», где результаты некоторых проверок вывешиваются на стенде. В частности,- последней йровер- кой было обнаружено, что при транспортировке прессованной соломы 9 тюков было утоплено в реке Шукшум— а это 162 кг, при их-'то нехватке кормов! В настоящее время солома эта доставлена на фермы.Больше активности нужно секторам гласности в райбыг- комбинате, Альцевском торфо- предприятии, «СельХозхимии», П М О , совхозах «Прогресс» и «Вякшенерский». А  колхоз «Малокаменский» и Альцевское торфопредприятие даже не смогли оформить стенды «НК».Головная группа Тоншаевского райпо всегда имела стенд «НК», где вывешивались списки, планы и результаты проверок. К смотру средств гласности они оформили очень красочный и красивый стенд и поместили на нем все, что должно быть на стендах, а также красочные листовки.Работают в этом направлении и группы народного контроля колхоза имени Кирова, райсельхозтехники, районного узла связи, райбольницы.Словом, проведенный смотр должен оказать положительное влияние как на 'дальнейшее совершенствование форм и средств гласности, так й на повышение их эффективности.
Г. КОСТРОВА, Инспектор комитета народного контроля.

РАБОТА СРуководствуясь решениями X X V I съезда К П С С , постановлениями Ц К  К П С С , , Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  и рассматривая работу с письмами, организацию приема трудящихся как одну из важных частей организаторской деятельности, районный комитет народного контроля и многие группы народного контроля принимают определенные меры ~ по улучшению этой работы, созданию в советских, хозяйственных и общественных -организациях, учреждениях, предприятиях, колхозах и совхозах атмосферы делового отношения к письмам и заявлениям трудящихся, объективного рассмотрения поднимаемых в них вопросах.Эти вопросьГ'находят отражение и в планах работы районного комитета народного контроля.Районным комитетом народного контроля и внештатным отделом бюро жалоб и предложений, избранным из 7 че.ю- ,век, которое возглавляет М . А. Окунева, за 11 месяцев 1981 года проведены проверки в 32 предприятиях, организациях, колхозах и совхозах. По всем проверкам были составлены справки с предложениями по улучшению работы. В 11 организаций —сберкассу, межколхозный лесхоз, совхоз Пижем- ский», колхозы «Путь Ленина», имени Ленина, имени Тимирязева, Увийский сельский Совет, совхозы «Вякшенерский», «Ошминский», «Прогресс», Вайское лесничество — были направлены письма комитета народного контроля, где был указан срок устранения имеющихся недостатков. Здесь надо было завести раздельное делопроизводство, входящую корреспонденцию отделить от жалоб, журнал по приему граждан, определить ответственное лицо за поступлением жалоб и заявлений, а также ведение журнала приема, установить день и часы приема граждан руководителем и его заместителем.За последние 2 года на заседании районного комитета заслушаны отчеты 7 руководителей по вопросам совершенствования работы с письмами и организации приема граждан: райбыткомбината, комбината коммунальных . предприятий, райсельхозтехники, узла связи, М П М К  и Шайгинского лесоучастка, «СельХозхимии».На основании тщательного анализа районным комитетом принято 5 постановлений по улучшению работы с письмами, где было указано • руководите- ■ лям данных организаций устранить имеющиеся недостатки.Многие организации накопили определенный опыт в этой работе. Заслуживает внимания опыт работы с письмами и организация приема граждан в Тоншаевском поселковом Совете, Пижемском леспромхозе, Альцевском торфопредприя- тии, Тоншаевском райпо, рай- фо. Здесь все поступающие письма регистрируются, докладываются руководителем и с их поручением направляются на. исполнение. Все заявления и жалобы исполняются в установленные сроки.

ПИСЬМАМИЗа 1980 год и 11 месяцев 1981 года непосредственно в районный комитет народного контроля поступило 30 жалоб и заявлений, из них 70 процентов рассмотрено положительно.В основном содержание жалоб сводится к обеспечению сохранности социалистическойсобственности, злоупотреблению служебным положением, соблюдению режима экономии и другие..Факты, изложенные в письмах, в большинстве случаев подтвердились. Анализируятакие письма, можно прийти к выводу, что они поступают из таких организаций, где отсутствует должная требовательность к кадрам, где проходят мимо всяких нарушений.Основными причинами, 'поро- ■ ждающими немало писем и ж алоб критического содержания, претензии со стороны трудящихся, являются недостатки в стиле работы некоторых руководителей, непринятие действенных мер к выполнению уза- даний и обязательств, использованию резервов производства.Только за 1980 год и 11 месяцев 1981 года районный комитет ‘народного контроля за различные упущения в хозяйственной деятельности наказал в материальном и дисциплинарном .порядке 38 человек, в том числе на 12 произведен денежный начет в сумме 2333 рубля.Большинство писем поступает о состоянии дел в сельском хозяйстве. Авторы сообщают о недостатках в работе руководителей, специалистов сельского хозяйства, фактах бесхозяйственности. Такие факты имели место в колхозе «Малокаменский», имени Свердлова, совхо- ляг зе «Вякшенерский».Много поступает устных и письменных жалоб вследствие плохо организованного коммунального обслуживания и неудовлетворительного обеспечения топливом.В осуществлении социальной программы большая роль отводится дальнейшему развитию здравоохранения, культуры,торговли, общественного питания и других отраслей сферы обслуживания.Однако все еще поступают сигналы по вопросам торговли. Поэтому группам народного контроля Тоншаевского райпо- и Пижемского. О Р С а необходимо усилить внимание и контроль за решением вопросов торгового обслуживания населения.Внимательный анализ содержания поступающих жалоб в организации и районный комитет народного контроля показывает, что мы имеем возможности и резервы, которые бы позволили обеспечить более высокие темпы развития каж дой отрасли, повысить эффективность производства и качество труда.В борьбе с фактами бесхозяйственности, различного рода нарушений, злоупотреблений, о которых сообщают трудящиеся в своих письмах, велика роль и ответственность комитета, групп и постов народного контроля.
Г. НИКОЛАЕВА.
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Д О Й Т И  д оИсполком райсовета рассмотрел вопрос .«О работе библиотек Тоншаевской централизованной библиотечной системы по пропаганде материалов X X V I съезда К П С С ».Исполком райсовета отмечает, что библиотечная система района активно включилась в работу по пропаганде и разъяснению решений и материалов X X V I  съезда К П С С , мобилизации трудящихся на успешное выполнение планов текущего года и одиннадцатой пятилетки в целом.Разработаны И осуществляются планы мероприятий по пропаганде решений партийного съезда. Многие библиотекари занимаются в сети политического и комсомольского просвещения.Интересно строят свою работу Пижемский и Шайгинский филиалы, центральная библиотека библиотечной системы.Во всех, библиотеках организованы циклы книжных выставок, выставки- просмотры ли-
ЭКОНОМИЮПочти полмиллиона рублей «нашли» птицеводы совхоза «Капыревщинский» н а.,. Выставке достижений народного хозяйства СС С Р , Заведующий утиной фабрикой В. Фирсов, побывав по путевке в Москве узнал в одном из павильонов, что разработана новая технология размещения и откорма птицы^ внедрив которую, можно на тех ж е производствен-

тературы, обзоры по темам: « X X V I съезд К П С С —историческая веха на пути к коммунизму», «Решения X X V I  • съезда К П С С —• в жизнь» и другие.Н а подшефных молочнотоварных фермах, в красных уголках, библиотекари выпускают молнии, оформляют стенды, доски, показателей, где оперативно , отражается ход социалистического соревнования ж ивотноводов.Вместе с тем,' исполком райсовета отмечает ряд существенных недостатков в работе библиотек по пропаганде решений X X V I съезда К П С С .Не все оправдавшие себя формы и , средства культурно- просветительной работы используются в -целях широкой пропаганды решений съезда. Пропаганда литературы и руководство чтением ведутся нередко в отрыв.е от конкретных задач, решаемых партийными и
ПОДСКАЗАЛАныХ площадях поселить в полтора раза больше уток.Чтобы изучить эту технологию подробнее, В . Фирсов съездил в Загород во Всесоюзный научно -исследовательский и технологический институт птицеводства, где получил необходимую техническуюдокументацию.В совхозе незадолго до вто- го были построены три боль-
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К А Ж Д О Г Осоветскими органами, от планов социального развития коллективов. Зачастую библиотекари Слабо сочетают организацию массовых мероприятий с проведением индивидуальной работы с читателем.Учитывая важность задач по коммунистическому воспитанию трудящихся, высокие требования к библиотекам как идеологическим „  учреждениям исполком райсовета решил направить усилия библиотек района на выполнение задач, поставленных X X V I съездом К П С С .Полнее использовать огромные книжные богатства, активизировать выставочную и массовую работу, все ее формы для обеспечения широкой пропаганды внутренней и внешней политики К П С С , активнее содействовать социальному переустройству села, наращиванию культурного потенциала в рай-
ВЫ СТАВКАдшх корпуса. В каждом из них откармливают по 10 тысяч уток одновременно. Залы делились на 12 секции, в каж дой из которых содержалось по 800— 840 птиц. Сейчас за счет внутренней перестройки сделали секции по размеру меньшими, но числом больше и поселили вместе по 300 —  уток. Видоизменили форму кормушек и систему уборки

оне.Считать важнейшей • задачей библиотек района -оказание помощи партийным и советским органам, сельским . труженикам в успешном проведении зимовки скота, в выполнении народнохозяйственных планов.Полнее использовать возможности библиотек для широкого распространения и внедрения передовых планов и опыта, всестороннего показа путей и методов достижений передовиков, победителей социалистического соревнования, высоких результатов в труде.Теснее ,увязывать деятельность библиотек с производственными задачами, решаемыми трудовыми коллективами, с организацией соцсоревнования в районе. Удовлетворять профессиональные запросы каждого производственника, используя для этого фонды всей централизованной системы.Отделу культуры принять меры к оснащению библиотек необходимым оборудованием и техническими средствами.
мусора. Так как плотность размещения возросла, птицы стали меньше двигаться, реже беспокоить друг друга. Тем самым достигнут тройной эффект — облегчились условиятруда обслуживающего персонала, в корпусе поселилоь на 5000 уток больше, повысился их сдаточный вес.

Ю. СИДОРОВ, корр. Т А СС, с. Капыревщина,Смоленская область.

Калининская область. Совхоз «Калининский», одно из самых крупных хозяйств, Верхневолжья, ежегоднодобивается высоких показателей. В нынешнем году с каждого гектара собрано по 25 центнеров зерна, по 150 центнеров картофеля и почти по 315 центнеров овощей. В тепличном комбинате, занимающем 9 гектаров, с каждого квадратного метра получают за год более чем по 37 килограммов овощей.Неблагоприятным климатическим условиям в хозяйстве противопоставляют прогрессивные формы организации труда, передовую агротехнику, высокий профессиональный уровень рабочих и специалистов.На снимке: главный агроном совхоза И. П . Любимов и лаборантка Н . Т. Д ж ап аридзе проверяют семена в районной семенной инспекции.Фото А. Овчинникова.(Фотохроника Т А С С ).
lllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllHllllllllllllllllllilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllll IMIlllIllllllllIllllllllllllllllllllllllllllllllllltllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllMIIIIIIНА ЗЕМЛЕ ХОЗЯЙСТВОВАТЬ РАЗУМНОКормовая база. С  чего она начинается? Ответ, казалось бы, прост —с поля, с земли-матушки. Но что делать, если она перестала родить большие урожаи. А  э7о привело к недостатку кормов для общественного скота. И как случилось, что земля перестала давать большие урожаи. Где искать ответы на просчеты в' растениеводстве? Можно снова в свое оправдание сослаться на плохую погоду, что и , делают многие агрономы. А  погода ли одна виновата?Несомненно, прав овцевод колхоза имени Тимирязева. Выступая на одном из совещаний, он сказал, что мы — тоншаевцы —разучились ухаживать за землей, разучились выращивать хлеб.Я родилась и выросла в деревне. В моей памяти остались будни моего детства. Помню, за околицей начиналось боль: шое поле. Ежегодно это поле засевалось то зерновыми культурами, то льном, то 'картофелем. Приходила осень — пора уборки и на э'том поле вставали один за другим суслоны из снопов, и белые платки жен- щин-жниц, матерей наших, мелькали до вечерних сумерек. Наступало утро, а женщины снова в поле, а нам, деревенской детворе давалось задание собирать оставшиеся колоски.Все делалось вручную. Теперь же по полю идут машины. П а шет трактор, сеет трактор, косит машина, стога ставит сто- гомет и т. д. Облегчился труд земледельца. Казалось бы, человек, лучше должен относиться к земле. Но судя по урожаям, этого не видно. В чем причина? Почему так низки урожаи на

наших землях? Не кроется ли причина в химизации почв? Д а , оскуднели каши -земли, а органика, навоз— эти ценнейшие удобрения —годами лежат возле ферм. Не только агрономы, все мы должны об этом задуматься. Меняются орудия труда,' строятся дома, сады, ясли, клубы. Все для человека. Все для того, чтобы выше стал его

бралась. Как оказалось, агроном распорядился вспахать это поле, а оно недоубрано. Н а поле валки сена, которые запахивались, а ведь это ценный корм для скота, которого в хозяйстве далеко не избыток. Откуда эта жестокость у того механизатора? Как случилось, что он не имеет чувства ответственности за землю, за то,

выпускных экзаменов эти же ребята и девчата, отцы и матери которых связаны с землей, уходят. Куда угодно, лишь бы не на ферму, не в поле. Случилось это потому, что мы, взрослые люди, не смогли привить им любви к земле, к труду земледельца, животновода.Мы—это школа, семья и те, кто находится с ними в период
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жизненный уровень. И  как случилось, в ответ на это человек изменил свое отношение к земле. Если в том, далеком детстве, женщины -колхозницы ж а ли, косили, убирали урожай картофеля от зари до сумерек. А нынешняя колхозница на работу идет ж 8 часам утра, а с работы возвращается в 4 часа.Работая в сельском хозяйстве, мне часто приходится сталкиваться с нерадивым отношением земледельца к своему труду. Могу назвать много примеров, подтверждающих это. Например, как порой ведется вспашка зяби —с большими огрехами, засевается с нарушением технологии сева и т. д. Или и еще один яркий пример безжалостного отношения к земле. Горячая пора заготовки кормов. Вставали один за другими яа полях стога сена многолетних трав. Убирались луга. Й  в то же время готовилась зябь. Идя по свежевспаханному полю в хозяйстве, я увидела из-под пластов земли клочки сена. С  щемящей болью в душе я остановила трактор, а за рулем —немолодой механизатор. Разо

что на ней растет. Жестокость у механизатора не только к земле, но и к животным.Давайте подумаем, почему так происходит в жизни, что человек стал таким бездушным. Думаю! следует начать с кадров. Средний возраст колхозника— за сорок лет. Пока еще проблема кадров решается за счет выпускников школ. Но с каждым годом все меньше и меньше остаются парни в деревне. Если это еще как-то решается, нерешенной остается проблема молодых кадров в животноводстве. И  она на деревне является проблемой номер один. Труд животновода нелегок. Еще очень много ручного труда.В районе несколько средних, восьмилетних, начальных школ. Начиная с четвертого класса ученики приобщаются к колхозному труду, но только в период производственных практик. При школах создаются ученические бригады, которые оказывают немалую помощь хозяйствам в сенокосный период, во время уборки картофеля. Но- это все в течение учебного года. После

производственных . практик.Вместе с аттестатом зрелости ребята и девчата получают удостоверение тракториста. Это же хорошо. А нельзя ли при школах организовать кружки по агрономии и зоотехнии. Я думаю, что уже сейчас назрела эта необходимость, так как в хозяйствах района чувствуется острый дефицит в кадрах жи- -вотновбдства в первую очередь и также растениеводства. Эти кружки должны вести непосредственно специалисты своего дела с обязательной практикой в хозяйствах.Но пока еще на фермах, в поле работают старые опытные кадры. Нужно вызвать у них желание хорошо работать. Как? Нужна инициатива. Как вызвать ее у немолодого колхозника. Он как и производственник, получает зарплату. Материально обеспечен. Все у него есть кроме хлеба. За хлебом он, как и все, простаивает в очереди. Берет хлеб и для себя, и для скота, знает, чем больше хлеба, тем короче период откорма. Но почему колхозник берет хлеб в магазине, а не растит у себя дома, на своем - участке. Не вы

годно или нет зерна? И  то j i  другое. У ж  очень хлопотно это дело —растить хлеб. Зачем его растить, если он всегда есть в магазине. А не лучше ли посадить картофель. И  выгодно, и меньше хлопот.А если сеять хлеб, где взять зерно? Давайте подумаем, как заинтересовать колхозника,чтобы он изменил свое отношение к земле. Все, кто связаны с землей, получают немалую зарплату, но за сделанную норму. Пахарь вспахал поле, сделал норму, выше нормы —ему выдается премия, в честь его поднимается флаг трудовой славы. То же самое на заготовке сена, на уборке урожая, на подвозке кормов к животноводческим помещениям. А  если заинтересовать его материально не за то, что он сделал именно сейчас, а за конечный результат своего труда. В растениеводстве —за то, что даст поле осенью, в животноводстве —за количество получаемой продукции. Материальная заинтересованность разбудит в человеке инициативу, которая в свою очередь движет душой. Тогда душа скажет: «Я —хозяин земли! Я отвечаю за землю и за то, что на ней вырастет!» Тогда не нужно будет ездить за тысячу верст за гнилой соломой. Она будет расти у себя дома, на нашей, земле. Давайте сядем, подумаем и разработаем такую систему оплаты труда, которая выдавалась не за сделанную норму, а за конечный результат своего труда. Проблему же молодых кадров нам помогут решить школа и комсомол. Помните, земля ждет молодых.
А. ЛАЗАР.



Ш к ол ьн а я  жизнь

У Ч К О М  Д Е Й С Т В У Е ТДля оказания помощи педколлективу в нашей Шайгинской средней школе создан и работает ученический комитет. Возглавляет его ученица десятого класса Елена Походенко. При школе созданы комиссии: учебная, трудовая, дисциплины и порядка, санитарная, культурно-массовая, спортивная и хозяйственная. Директор школы осуществляет общее руководство и помогает в работе комиссий дисциплины и порядка, завуч по учебно -воспитательной работе руководит учебной комиссией, а организатор по внеклассной и внешкольной работе —культурно -массовой комиссией, учитель труда— трудовой.На повестку Дня заседаний учкома в этом учебном году выносились следующие вопросы: о работе постов всеобуча, о дежурстве по школе, о бережном отношении к школьному имуществу, о работе с трудными подростками, взаимопомощь

в учении, о занятиях в предметных кружках. Работа учкома ведется в тесном контакте с комитетом комсомола. Оформление кабинетов —одна из важнейших забот учкома, для этой работы учком привлекает многих учащихся, даёт им конкретные задания. Радует глаз, когда видишь в кабинете прекрасно оформленные стенды, уголки, стенгазеты. И в их оформлении видим долю участия и самих членов учкома.Учком уделяет большое внимание контролю за подготовкой к урокам, организует помощь слабоуспевающим в учебе, оказывает помощь в обеспечении сохранности учебников. Члены учкома совместно с учебными комиссиями классов организуют рейды, во время которых знакомятся с режимом днясвоих товарищей, оказывают

помощь в подготовке . домашних заданий. Значительное место в школе занимают вопросы воспитания культуры поведения.В школе объявлен «поход» за .  воспитанием культуры поведения учащихся, поэтому комиссия дисциплины и порядка совместно с комитетом комсомола, с помощью классных руководителей, воспитателей должны Провести немало мероприятий. Это беседы, диспуты, утренники, вечера, КВНы  о культуре поведения учащихся.Многие вопросы решает учком. Самообслуживание в классах школы —предмет заботы трудовой комиссии. Она же возглавляет работу во время генеральной уборки школы, организует дежурство, ведет график дежурства, следит за чис-. тотой и благоустройствомшкольной территории, совмест

но с дежурным классом выпускает стенгазету «Колючка». А санитарная комиссия учкома следит за чистотой кабинетов, залов, внешним видом учащихся. Спортивная комиссия следит за посещением учащихся спортивных секций, назначает спорторганизаторов и контролирует их работу в подшефных классах, группах продленного дня, организует различные спортивные игры, эстафеты, старты.Всю свою работу ученический комитет стремится проводить через, классные коллективы. Работа ученического комитета оказывает заметную помощь педколлективу школы в обучении и воспитании учащихся. Встречаются и трудности, есть нерешенные вопросы над которыми учком работает и надеется преодолеть их.Г. С Е Д О В А , организатор по внеклассной работе.
Ш Е Ф С Т В О  С Т А Л О
Э Ф Ф Е К Т И В Н Е ЕУмение и смекалка новаторов помогают промышленным предприятиям Тульской области изменить характер шефства над селом. Меньше отвлекая рабочих на различные сельскохозяйственные кампании, здесь добиваются более эффективной помощи горожан труженикам колхозов и совхозов.Завершающийся год был в этом отношении весьма показательным.В период заготовки кормов шефам с Тульского машиностроительного завода предстояло скосить естественные травы на лесных делянках, обочинах дорог и в оврагах. Работа — ручная. Но на предприятии, выпускающем мотороллеры, смогли изготовить мотоблоки, каж дый из которых заменяет десяток косарей. Сотни рабочих были избавлены от ручного труда.Еще один пример. Когда убирают, 'картофель, за копалкой идут десятки рабочих. А на одном из полей щекинского совхоза «Пришненский» осенью с делом управлялся один тракторист, Здесь эту трудоемкую культуру возделывали по технологии, которую разработан конструктор Тульского завода электроэлементов Л . Панасюк.
Е Л О Ч К И  
ДЛЯ ГОРОЖАНТрудно представить квартиру в Новогоднюю ночь без елочки. Но и приобрести ее в городе нелегко. Эту задачу облегчат горожанам работники Тоншаевского межколхозного лесхоза.Под руководством лесотехни- ка Владимира Федоровича Беспалова заготовлено три тысячи елочек. Через два дня начнется их отгрузка в город Горький. ,А . К О Н О В А Л О В , директор межколхозного , лесхоза.

Картофель был посажен в сетке. Чтобы убрать урожай, нужно вытянуть сетку из земли, а с нею —и картофель. Для этого создали небольшую машину. Она тянет сетку, клубни поступают на транспортер и далее в кузов грузовика.Зимой рабочие Тулы и других городов также едут в села —теперь ремонтировать техни-■ ку. А научно -производственное объединение «Тулачермет» не посылает ни одного рабочего. Объединение _ выпускает металлические порошки и сплавы. Детали машин, защищенные тонкой пленкой из порошковых сплавов, служат вдвое- втрое дольше. Ученые оборудовали в Щекинской райсельхоз- технике специальный участок, где плазмотроны напыляют пленку на те детали комбайнов, тракторов и автомашин, которые быстро изнашиваются. Стойкость их повысилась. Потому-то и нет необходимости отвлекать рабочих-металлургов на ремонт.И в дальнейшем заводы и фабрики области намерены развивать помощь селу именно по таким высокоэффективным (направлениям.

Москва. Межотраслевая тематическая выставка «Служба быта-81» на В Д Н Х  C G C P .Обширная экспозиция рассказывает о развитии и перспективах различных сфер слу-

Ф И Л Ь М ЫНовый цветной художественный фильм «Долгая ночь» создан на иранской киностудии. В центре повествования — история любви юноши по имени Бабак и знаменитой певицы варьете Парване.Молодая, красивая Парване пользуется огромной ■ популярностью как исполнительница лирических песен. Она живет одиноко, раз в неделю навещая маленькую дочь, которую воспитывает отец девочки. Многие мужчины добиваются расположения Парване. Более других близок ей композитор- Каве, ро он женат и никак не решится порвать с семьей.Однажды к знаменитой певице решился подойти юноша. Он признался ей в своей любви. Красота юноши, искренность его чувств, смелость осуждений привлекли внимание Парване. Долгое время Парване не знала, что Бабак неизлечимо болен. О своей' болезни —у юноши был рак крови —он никогда ей не говорил. И все это время она была счастлива. Весь мир для Парване в одном Бабаке, ее любви, ее счастье. И однажды к ней в гримерную приходит мать Бабака и сообщает правду о болезни сына. Чтобы спасти любимого, Парване решает увезти Бабака во Францию, где, по ее мнению, врачи могут вылечить юношу. Ради этого она приносит в жертву свою карьеру — в расцвете творческих сил и славы она уходит со сцены. Продав все свое имущество, оставив маленькую дочку, Парване вместе с Бабаком покидает Иран. В самолете по дороге в Париж Бабак умирает.Новый художественныйфильм «Дождь идет» создан на мексиканской киностудии. Ничем не примечательный, вполне респектабельный агент по продаже автомобилей убивает трех
жбы быта. Свое мастерство здесь демонстрируют художники- модельеры, обувщики,, часовщики, мастера -ремонтники. Экспонаты знакомят посетителей с 900-ми видами услуг, которые сегодня оказывают населению предприятия сервиса.На снимке: макет усадьбы с

Н Е Д Е Л Ииндейцев, которых он видит впервые в жизни. Казалось бы, убийство это ничем не мотивировано. Но так ли это?... Эдуардо приехал в провинциальный городок, чтобы заниматься делами фирмы и немного развлечься со своей любовницей. Неожиданная размолвка с Луизой и привычное желание угодить шефу вынудили Эдуардо отправиться в Мехико ночью. Ситуация сложилась таким образом, что ему помимо своей воли пришлось посадить в машину случайных попутчиков —четырех индейцев. У  за-* раженного расовыми предрассудками Эдуардо постепенно нарастало раздражение. Не зная ни языка, ни обычаев и нравов индейцев, ,он страшится каждого их слова, жеста, даже улыбки. Панический страх Эдуардо все нарастает, опасность быть ограбленным рисковалась ему все реальнее. На одной из вынужденных остановок, • полностью потеряв контроль над собой, он разрядил пистолет в трех молодых индейцев.Новый цветной художественный фильм «Служба отечеству» создан на киностудии «Узбек- фильм».30-е годы X IX  века. Поручик Налымов направлен к эмиру Афганистана с предложениями России о дружбе и сотрудничестве. Много опасных предложений переживает маленький от- ■ряд, прежде чем достигает цели своего путешествия. В К абуле Налымов знакомится с резидентом британской разведки Бернсом. Именно Бернс организует потом в Петербурге бесчестную дуэль, на которой погибает Налымов. Но помешать установлению дипломатических отношений между Афганистаном и Россией английской разведке не удается.
мансардным. одноквартирным домом, проект которого разработан в проектно-конструкторском бюро Минбыта Р С Ф С Р .(Фотохроника Т А С С ).
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ВРЕМЯ МОСКОВСКОЕ, ч
Понедельник, 21 декабря.9.05 — «Активная зона».Фильм. 1-я серия. 10.10 —Клуб кинопутешествий. 11.10 —Е . Подгайц — Кантата «Как нарисовать птицу» на стихи Ж- Превера. 14.50 —«К вам вышел «Богатырь». Док. фильм,15.00 —Международный турнир по хоккею на приз газеты «Известия». 17.15 — Наш сад. 17.45 — Концерт. 18.15 — Решения X X V I съезда К П С С  —в жизнь! 19.00— Хоккей. 21.35— К 80-ле- тию со дня рождения. Александр Фадеев. 22.45 — Сегодня в мире. 23.00 — Кубок-и чемпионат С С С Р  по тяжелой атлетике.

Вторник, 22 декабря.9.05 — «Активная зона».Фильм. 2-я серия. 10.15 —^Ребятам о зверятах. 10.45 —Песня далекая и близкая. 14.50 —«Шаги в будущее». Док. фильм. 15.40 —Концерт. 16.05 —Телестадион. 16.30 —Маленькие музыканты. 17.00 —Адреса . молодых. 18.00 — ' Жизнь науки.19.00 —Сегодня День энергетика. Беседа с министром энергетики и электрификации С С С Р  П. С . Непорожним. 19.15 —  А. Корелли —«Кончерто грос- со» № 5 си-бемоль мажор. 19.25— Кинокомедия «Свинарка и пастух». 21.35 —Концерт, посвященный Дню энергетика. 22.20 —Сегодня в мире.' 22.35 —Н. Некрасов —Стихи разных лет.
Среда, 23 декабря.9.05 — Кинокомедия «Свинарка и пастух». 10.40 —Очевидное — невероятное. 14.50 — «Мое Полесье». Док. фильм. 15.00 — Наставник.. 15.30 — Русская речь. 16.00 —Народные мелодии. 16.15 —Отзовитесь, горнисты! 16.45 —«Энергетика: сегодня и завтра». Док. фильм.17.35 — Алкоголизм. Беседы врача. 18.05 — Государственный академический театр оперы и балета «Эстония». 19.00.—Зимний эскиз. 19,05 — «Решается на месте». Передача -1-я. 19.55 — «Камила». Фильм. 1-я серия.21.35 —Документальный экран, 22.45 —Сегодня в мире. 23.00 Кубок и чемпионат С С С Р  по тяжелой атлетике.

Четверг, 24 декабря.9.05 —Камила». Фильм. 1-я серия. 10.10 —Отзовитесь, горнисты! 10.40— «Утро старых кварталов». Док фильм. 10.55— Концерт. 14.50 —«Ты и другие». Док фильм. 15.20 —Знай и умей. 16.05 —Играет А. Тугай (арфа). /16.35 —«Дорога к уроку». Фильм. 17.05—Ш ахматная школа. 17.35 — Вперед, мальчишки! 18.05 — Ленинский университет миллионов. Социальное развитие деревни. 18.35 «Давай дружить». Мультфильм.19.00 —«Адажио». Фильм-концерт. 19.10 —«Решается на месте». Передача 2-я 19.55 — « К а -. мила». Фильм. 2-я серия. 21.35— Что? Где? Когда? 22.40’— Сегодня в мире. 22.55 —Играет камерный ансамбль «Барокко».
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